

Le Samedi

(JOURNAL HEBDOMADAIRE)

PUBLICATION LITTÉRAIRE, ARTISTIQUE ET SOCIALE
ORGANE DU FOYER DOMESTIQUEABONNEMENT: UN AN, \$2.50; SIX MOIS, \$1.25
(Strictement payable d'avance)

Prix du Numéro, 5 Centins

Tarif d'annonce — 10c la ligne, mesure agate.

No 35 RUE ST-JACQUES, MONTRÉAL.

POIRIER, BESSETTE & CIE,
Propriétaires.

La Circulation du "Samedi"

Nous tenons à porter à la connaissance du public annonceur le fait — important pour lui — que depuis deux ans la circulation du "SAMEDI" dépasse deux fois, et dans certains cas trois fois, celle de toute autre publication illustrée de langue française sur le continent américain. Que les éditeurs de journaux illustrés qui croient pouvoir nous contredire acceptent la proposition suivante: si nous avons raison, ils verseront CENT DOLLARS à la caisse de l'Hôpital Notre-Dame; dans le cas contraire c'est nous qui ferons ce versement.

LES PROPRIÉTAIRES-ÉDITEURS.

MONTRÉAL, 9 FÉVRIER 1901

NOTRE NOUVELLE REINE



SON DERNIER PORTRAIT.

CAUSERIE

LE ROI EDOUARD VII

Rarement le cri: "Le roi est mort! vive le roi!" n'a eu plus raison d'être lancé qu'en Angleterre, ces jours derniers.

Victoria, reine des Anglais, exhale le dernier soupir; les ministres de la Couronne sautent dans un train tenu en gare depuis soixante-et-douze heures et qui les conduit à toute vitesse vers le Manche...

Encore quelques instants consacrés à ces formalités qui donnent tant cachet extérieur et de force intrinsèque à tout ce qui se fait d'officiel dans la Grande-Bretagne, et nous avons un autre souverain: le roi Edouard VII.

Pas de solution de continuité... C'est une des prérogatives du système monarchique que de pouvoir, sans indécatesse, nommer un successeur à

celui ou celle dont les restes ne sont pas encore refroidis. C'est aussi un puissant préventif contre les factions, les prétentions de main gauche, les intrigues.

* * *

Le prince de Galles est monté sur le trône ayant à son crédit une solide popularité *home and abroad* — un peu moins cependant en Allemagne que n'importe où — une grande réputation de tact et d'entregent. Il est encore plus aimé dans les milieux bourgeois que parmi les nobles de son royaume, ce qui est peut-être un bien. Si

Le premier qui fut roi fut un soldat heureux...

il est peut-être plus précieux au vingtième siècle, pour un monarque, qu'il soit diplomate plutôt que d'instinct combatif.

Si le roi tient du prince, on peut donc se permettre de croire que de beaux jours reluiront encore pour la Grande-Bretagne, que les problèmes économiques de l'intérieur seront résolus sans commotion et que la politique du dehors n'amènera aucune catastrophe, du moins par le fait de son gouvernement.

Il y a la guerre sud africaine... C'est là probablement que le nouveau roi frappera son coup initial. Le terrain est prêt; les esprits sont préparés à une solution humanitaire et digne à la fois.

* * *

Au Canada le nouveau roi n'a cessé de jouir de la plus complète popularité depuis le voyage qu'il fit parmi nous quand il avait à peine vingt ans. Ce fut une tournée triomphale, surtout dans la région canadienne-française, et nul n'ignore que l'explosion si franche et si spontanée d'homages et de loyauté de notre race eut une grande influence sur la tournure qu'a prise, depuis, l'attitude du parlement et du peuple anglais à notre égard.

Ce voyage du "P'tit prince" — comme on l'appelle encore dans les milieux populaires — est entré dans le domaine de la légende. C'est une pierre blanche dans la jonchée des souvenirs. Que d'événements on localise ou précise en prenant la tournée du prince comme base!

Edouard VII n'aura pas de colonie plus loyale, plus sympathique que le Canada. D'un autre côté le Canada est assuré d'avoir un ami sur le trône.

MISTIGRIS.

Toute prose nous paraît défectueuse, qui revêt des idées qui nous déplaisent.

NOTRE NOUVELLE REINE



D'APRES UNE AUTRE PHOTOGRAPHIE.